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济齐路拓宽，线杆“跑”到路中间
市政部门：道路施工结束后会及时移除电线杆
本报记者 任志方

本报8月27日讯(记
者 张頔) 近日，家住
济阳县的胥明在整理旧
物时发现了一张家里老
人在1955年办理的农村
信用社股金证。57年的
变迁之后，农信社工作
人员称，股权已无效力，
但信用社可以5元价格
回购这张股金证。

近日，济阳县崔寨
镇的胥明在收拾家里的
旧物时，发现了家里老
人的2张股金证，上面填
写的登记人分别是她的
爷爷奶奶。

27日上午，记者在
胥明家中见到了这两张
证件：大红的封面上用
金字写着“山东省农村
信用合作社社员股金
证”，每张股金证的入股
数都是1股，金额为2元。
胥明介绍，以前听爷爷
说过股金证的事，1955
年农村信用合作社建立
时，鼓励农民入股，日后
会有分红。

“这么多年以后，不
知道这股金证还能不能
兑现。”胥明说，1955年
的2元钱对于农家来说
也不是一个小数目，那

时候2元钱绝对能顶现
在的几十块钱。“2块钱
买的肉都够一家人过年
吃的。”

如今胥明的爷爷已
经去世20多年了，1955
年购入的2元股份还能
值多少钱呢？胥明带着
这张股金证来到了济阳
县崔寨农村信用合作社。
工作人员在查验过股金
证后说，这张股金证的发
证单位是山东省农村信
用合作社，和现在的农
信社有顺承关系。

“但当时的股份到
现在已经没有效力了。”
该工作人员解释，仅仅
是改革开放后，农村信
用社的股份关系就变化
过不止一次，1955年时
入的股份已无法兑现。
但农村信用社作为发证
方，目前还可以回购股
金证，价格是5元。

“50多年过去了，光
物价就不知涨了多少
倍。”胥明说，5元钱的收
购价比她的预期还是低
了一些，既然股份已经
没有了效力，那还不如
干脆把股金证留作纪
念。

市民：

道路拓宽

电线杆“跑”到路中间

8月27日上午，记者来到
济齐路，从无影山中路交叉
口出发向北走，一条初具规
模的宽阔马路出现在眼前。
但同时，在马路东半侧的道
路中央，一根根电线杆立在
路面上，一直绵延到远处。

从路口沿道路东侧前
行，一直走到匡山公园附近，
记者数了一下，共有12根电
线杆立在路面上，距电线杆
约3米距离则是还未成形的
绿化带，往远处还有十多根

电线杆。在电线杆的底部，都
加装了砖块和水泥墩，其中
一个水泥墩外面只围了一圈
砖，里面还没有填充水泥。

附近小区的居民刘女
士 告 诉 记 者 ，这 条 路 没 有
改造以前电线杆是立在路
边绿化带中央的，拓宽后原
来的绿化带成了马路，所以
这些电线杆就都“到”了马路
上。

“现在济齐路不是改造
吗，难道这些电线杆还要留
在马路上？”在匡山公园附
近，一位路人表示，“尤其这
个水泥墩子太占地方了，现
在路修得这么宽，将来通车
以后来往车辆和行人会更

多 ，要 是 不 注 意 很 容 易 出
事。”

相关部门：

道路施工结束

电线杆会及时移除

作为济南西城区的一条
主干道，济齐路于今年6月开
始封闭改造。此次改造之后，
济齐路将拓宽为50米，由原
来的双向六车道增至双向八
车道。

那么在道路施工结束
后，这些电线杆会不会移除
呢？济南市市政公用事业局
的相关负责人表示，济齐路
的改造已经考虑到了这一问

题，“马路边上已经修建了安
放电力、通信等线缆的共同
沟。等到施工结束后，我们会
与供电部门协调，将电线落
地，移除电线杆。”但对于具
体移除的时间，该负责人表
示目前还不好确定。

对于济齐路电力线缆落
地的问题，济南市供电公司的
工作人员告诉记者，在道路施
工完毕后，马路上的电线杆会
及时移除。“这需要市政部门
修建的共同沟完工，我们验收
合格后才能进行。”而目前给
电线杆加装水泥墩是出于通
车后的安全考虑，“以后还会
在上面刷黄漆，主要起加固防
撞的作用。”

“路确实比以前宽

了，但中间的电线杆啥

时能移走？”近日，市民

田先生向本报反映，随

着济齐路拓宽改造工程

的进行，原来在马路边

上的电线杆现在“跑”到

了路中间。“路越来越宽

了，但要是一直这样，通

车以后不见得比以前好

走多少。”

57年前2元股金证

如今只值5元

立在马路中间的电

线杆。

本报记者 任志方 摄
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